

Monsieur L'ambassadeur, chers amis,

C'est un grand honneur de recevoir ce soir Mr. De Visscher, qui nous parlera de sa vision sur l'avenir de l'Europe, vu à travers sa grande expérience et expertise comme ambassadeur et chef de délégation de Union Européenne à l'étranger.

En effet, Mr. De Visscher, ingénieur agronome de formation, a eu l'occasion de représenter l'Europe au Niger, au Cameroun, en Somalie, en Inde, en Indonésie, au Laos et au Cambodge, pour devenir ambassadeur de la Commission Européenne en Suriname, en Guyane et en Ouganda. Mr. De Visscher a pris sa retraite bien méritée en 2011.

Au fil des années, l'Union européenne (UE) a développé une politique étrangère et de sécurité qui lui permet de parler et d'agir d'une seule voix sur la scène mondiale. Ensemble, les 28 membres de l'UE ont nettement plus de poids que s'ils menaient chacun leur propre politique. Le **traité de Lisbonne** de 2009 a renforcé ce domaine politique en créant

- le poste de [haut représentant de l'Union pour les affaires étrangères et la politique de sécurité](#)
- le [service européen pour l'action extérieure \(SEAE\)](#), le corps diplomatique de l'UE.

Mr De Visscher y fera certainement allusion.

Mais faisons un petit retour en arrière : Une jeune fille, très belle, a l'habitude de s'amuser avec ses amies et de passer des journées entières au bord de la mer, sur la plage de Tyr ou de Sidon (Liban actuel). L'observant du haut de l'Olympe en train de se baigner, Zeus en tombe immédiatement éperdument amoureux. Mais pour ne pas éveiller les soupçons de son épouse extrêmement jalouse, Zeus choisit de se transformer en un magnifique taureau blanc, aux cornes dorées ayant la forme d'un croissant de lune.

C'est sous cet aspect, qu'il descend sur la plage, se promène, non loin de cette belle fille et de ses amies, puis vient se coucher aux pieds de la jeune fille ! Devant un animal aussi beau, cette jeune fille, d'abord effrayée, finit par s'approcher à son tour et surmontant sa peur, elle le caresse et finalement s'assoit sur son dos. A cet

instant précis, ce Zeus transformé en Taureau, s'élançe vers la mer et s'enfonce dans les flots malgré les cris de désespoir de la jeune fille qui s'accroche à ses cornes. Ensemble ils vont ainsi chevaucher les vagues jusqu'en Crète ! Cette jeune fille s'appelle Europe.

De cet amour, entre Europe et Zeus, qui a repris forme humaine, vont naître trois enfants. Quant au fameux taureau qui servit à la rencontre des deux amants, il n'a pas disparu... il est devenu une **constellation** pour finalement monter vers les cieux et s'installer, à la fois, parmi les signes du zodiaque et parmi les étoiles, peut-être celles qui figurent sur le drapeau Européen.

Europe est donc issu du nom d'un personnage mythologique, bien que certains attribuent l'origine du nom « Europe » dans le mot phénicien "Ereb " qui signifie "soir" et qui désignerait donc l'Occident, l'Ouest, cet endroit où le soleil part se coucher pour achever sa course au-dessus de la Terre ; s'opposant ainsi au "pays du levant " c'est-à-dire l'Asie.

En 2017, nous fêtons le 60ième anniversaire de la signature du traité de Rome, qui marque le début de la Communauté Européenne. L'accent de cette fête a été mis, trop à mon goût, sur les défaillances actuelles de l'Europe : stagnation économique, malaise politique, management de crise, brexit.

Mais 60 années d'Europe ont apportés de nombreux points forts : croissance économique, équivalente à celle des Etats Unies, progrès sociaux, comme dans la sécurité sociale, environnement, lutte contre la pauvreté, ... Les acquis sont trop peu connus, peut-être dû à une communication peu active, une méconnaissance des structures complexes de l'Union, et/ou le fait que les politiciens nationaux sont rapides à dénoncer ce qui ne va pas comme étant 'la faute de l'europe', tandis que les résultats positifs sont évidemment dû à leur contribution personnelle.

Un exemple positif concret et récent pour les jeunes d'entre vous dans le public, sachez que L'Union européenne va permettre à 15 000 jeunes de 18 ans de voyager gratuitement à travers l'Europe cet été, dans le cadre d'un programme baptisé *DiscoverEU*, Le but :

donner l'occasion de découvrir le riche patrimoine culturel du continent, entrer en contact avec d'autres personnes, apprendre d'autres cultures et ainsi découvrir ce qui unit l'Europe. Profitez-en !

Mais revenons à notre sujet de ce soir : L'Union européenne est également un acteur incontournable sur des questions allant du programme nucléaire iranien à la stabilisation de la Somalie et de toute la Corne de l'Afrique en passant par la lutte contre le réchauffement de la planète. Sa politique étrangère et de sécurité commune, qui vise à résoudre les conflits et à promouvoir l'entente entre les peuples, est fondée sur la diplomatie. Etant le premier donateur mondial d'aide au développement, l'UE est particulièrement bien placée pour coopérer avec les pays en développement.

Je laisse volontiers la parole à notre orateur, qui va sans aucun doute développer ces points, et enrichir notre connaissance sur cette Europe trop méconnue. N'hésitez pas, après l'exposé, de poser toutes vos questions.

Après la conférence, vous êtes invités à une réception où vous pourrez également rencontrer l'orateur. Pour les personnes inscrites au repas, il aura lieu au premier étage à partir de 21h.

Jacques Van Egten
Président RC Lessines

7 mai 2018